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EDUCACIÓN 
 

Estatal: 
 

Insensato legalizar la marihuana: Vera 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, dijo que sería 
"irresponsable" legalizar la venta de la marihuana, si antes no se tienen programas de intervención social que 
promuevan un consumo responsable de esta droga. Al referirse a las posiciones que han vertido diversos 
especialistas en la materia, el Rector reconoció que "no estamos preparados para enfrentar una situación de 
esta naturaleza, porque si no se ha podido enfrentar el problema del alcohol y tabaco que ha dañado también 
a la sociedad, con la marihuana estoy seguro seguiremos el mismo patrón cultural". Y es que puso como 
ejemplo que el consumo del alcohol es un referente en la sociedad, en contraste con Europa, al señalar que 
en Francia se consumen 20 litros de alcohol en un periodo largo y no se ve a la gente alcoholizada en las 
calles, a pesar de que están consumiendo, mientras que en México se consume mucho en un periodo de 
tiempo corto, cuando se ve a la gente alcoholizada y ello provoca violencia, además de accidentes, entre otros 
problemas. Por ello mencionó que antes de pensar en legalizar un incremento en la dosis permitida para el 
consumo de marihuana, en Morelos se debe contar con programas de intervención social que promuevan un 
consumo responsable, además de fortalecer el trabajo y la educación para evitar situaciones de violencia que 
se registran actualmente.  
El Sol de Cuernavaca, p.7, (Mónica González) y La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera). 
 
Cederán ejidatarios terreno para sede universitaria 
En las próximas semanas se llevará a cabo el proceso de la sesión de derechos del ejido de Miacatlán, de 10 
mil metros cuadrados a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) a fin de que se construya la 
nueva sede. Cuauhtémoc Sotelo Franco, comisariado ejidal de Miacatlán, dijo que una vez que se firmó el 
convenio de colaboración entre la UAEM y el Ayuntamiento que preside Sergio Arias Carreño y que se aceptó 
el predio de 10 mil metros cuadrados que se ubica sobre la carretera federal Cuernavaca - Grutas, se llevará a 
cabo la sesión de los derechos para que se inicie con la sede universitaria que beneficiara a la región poniente 
de Morelos. "Desde el mes de julio pasado se tomó por acuerdo de asamblea realizar la donación a la UAEM, 
siempre y cuando se construya una sede universitaria a un lado de las oficinas del DIF-Municipal, predio en el 
que ya se cuenta con espacios deportivos para la práctica del fútbol y el básquetbol", puntualizó. Sotelo 
Franco abundó que este terreno que se ubica a un lado del DIF-Municipal, cubre 55 mil metros cuadrados que 
en caso de que la UAEM requiera más terreno se podrá donar, siempre y cuando bajo una asamblea se 
acepte, "los ejidatarios estamos dispuestos apoyar este proyecto que sin duda formara ciudadanos que 
fortalecerán el municipio para un entorno social más solidario, participativo e incluyente".  
El Sol de Jojutla, p.2-F, (Karina Ortega). 
 
Da becas FEUM para pagar el transporte 
Con el propósito de evitar la deserción escolar de alumnos que estudian en el Campus Norte de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM),  provenientes de la región oriente de la entidad, se 
llevó a cabo el sorteo de becas del programa “Transporte para ti, amigo de Oriente”, organizado la Federación 
de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) en el auditorio César Carrizales de la Torre de Rectoría. 
Fermín Esquivel Díaz, presidente de la organización estudiantil, comentó que serán 85 los estudiantes que se 
verán beneficiarios con un descuento del 50 por ciento en el pago de transporte en su traslado de regiones 
como Tepoztlán, Jonacatepec y Cuautla hacia Cuernavaca durante el presente semestre, es decir hasta el 
mes de diciembre de 2013. El descuento se aplicará al mostrar un carnet oficial de la FEUM al operador de la 
unidad de transporte. Fermín Esquivel reconoció que estas becas serán insuficientes debido a que fueron 
alrededor de 300 las solicitudes de los participantes en esta convocatoria y mencionó que en los próximos 
días se publicará una lista de los beneficiarios las cual se exhibirá afuera de las oficinas de la Federación 
donde se entregará el carnet de descuento.  
El Regional del Sur, p.9, (Redacción) y La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera). 
 
Mejorar productos alimenticios, objetivo de investigadores de la UAEM  
Ofrecer y mejorar productos en calidad y cantidad así como en los precios que le llegan directamente a la 
sociedad, es el objetivo de investigadores de la Facultad de Ciencias Agropecuarias de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) que implementan estrategias y formulas en el jitomate, chile 
habanero, la fresa y el aguacate. Oscar Gabriel Villegas Torres, doctor y profesor investigador de la Facultad 
de Ciencias Agropecuarias de la UAEM, señaló que ha trabajado intensamente para generar formulas de 
fertilización con base en una metodología del agro hábitat, así como en un enfoque que les permita contar con 
un balance nutrimental para generar formulas específicas para cada una de las huertas en las distintas 
regiones y zonas del estado. 
La Unión de Morelos, p.26, (Sin firma). 

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=45586:da-becas-feum-para-pagar-el-transporte&catid=42:local&Itemid=63
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Facultad de Arquitectura participa en exposición con Papalote Museo del Niño 
Gracias a una colaboración conjunta entre la Facultad de Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado 
de Morelos (UAEM) y Papalote Museo del Niño, se presentó la exposición temporal “Del Piso Al Techo Arma 
tu Casa”, vigente de mayo a septiembre en las instalaciones del museo ubicado en el ex Casino de la Selva, 
misma que también contó con el apoyo de la Dirección de Difusión Cultural y empresas privadas de la 
industria de la construcción. Los contenidos de la muestra fueron realizados con un grupo de profesores de la 
Facultad de Arquitectura de la UAEM, dijo Gerardo Gama, director de esta unidad académica, “para nosotros 
es importante mantener una vinculación tanto con el sector público como el privado, en este caso también con 
los niños y sus papás.  
La Unión de Morelos, p.26, (Sin firma). 
 
Realiza FEUM foro para el diagnóstico, monitoreo y evaluación de la política social en Morelos 
Convocatoria de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), se realizó en el Congreso 
del Estado de Morelos el pasado 30 de agosto, un foro para discutir sobre la necesidad de crear un instituto 
autónomo para la evaluación del impacto de la política social, con la intención de vigilar y medir lo más 
objetivamente posible, los impactos de los programas sociales entre la población. A este acto asistieron el 
secretario de Gobierno Jorge Messeguer Guillén, el dirigente de la FEUM Fermín Esquivel Díaz; el 
representante del movimiento “Yo apoyo la evaluación estatal”, Carlos Contreras; así como académicos, 
diputados y activistas. La intención del foro fue realizar el análisis de la posibilidad de crear en Morelos un 
organismo par del Consejo Nacional para la Evaluación del Impacto la Política Social en México (Coneval). 
La Unión de Morelos, p.26, (Sin firma). 
 
Crece adhesión de maestros a protestas contra reforma 
Luego de la aprobación de las leyes secundarias de la reforma educativa, creció la inconformidad de maestros 
de Morelos. La tarde de este miércoles docentes de todas las regiones del estado marcharon en Cuernavaca 
para declararse en "desobediencia" y "resistencia pacífica", con la intención de presionar para que se derogue 
la legislación recién aprobada y evitar su aplicación, pues sostienen que ataca sus derechos laborales con 
medidas como la desaparición del escalafón. Integrantes de diversos grupos internos ("expresiones", como se 
denominan) hicieron pronunciamientos en contra de las modificaciones, en especial la más reciente de la Ley 
General del Servicio Profesional Docente. A diferencia de manifestaciones de días anteriores notoriamente 
escasas, ahora se incorporaron otros grupos diferentes a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE), e incluso maestros de subsistemas de educación media superior que forman parte del 
sindicato, portaron mantas en rechazo a la reforma. Dos contingentes marcharon este miércoles, el primero 
de ellos, el más numeroso (según cálculos de los organizadores fue de dos millares y de acuerdo con el 
reporte de tránsito municipal sumó alrededor de mil profesores), partió de la avenida Morelos a la altura de la 
colonia Chipitlán, hasta el zócalo. Con consignas como "ni PRI, ni PAN, ni PRD, el pueblo, el pueblo, por el 
poder"; "evaluación urgente, al presidente"; "nuestro salario al presidente para que vea lo que se siente", y 
pancartas con leyendas tales como "cuando una ley es injusta lo correcto es desobedecer"; "gobierno traidor, 
privatizas la educación"; "no a la evaluación punitiva y estandarizada" y "rechazo total a la reforma criminal", 
avanzaron por la avenida Morelos, hasta El Calvario y finalmente arribaron hasta la Plaza Emiliano Zapata 
frente al palacio de gobierno. 
La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Preciado); La Jornada Morelos, p.13, (Dulce Maya) y El Caudillo de 
Morelos, p.4, (Violeta Luna). 
 

Nacional: 
 
En 4 años, primeros resultados de la reforma educativa: INEE 
El Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE) consideró que falta mucho para que la 
iniciativa del Ejecutivo en materia educativa aprobada en el Congreso cumpla su cometido, pues se trata 
apenas de una plataforma para arribar a una verdadera reforma del sector. Pone las condiciones para que 
otras reformas (pedagógicas, curriculares, de formación inicial) sean posibles, pero las verdaderamente 
importantes nos hacen falta, sostuvo la presidenta de la junta directiva de ese instituto, Sylvia Schmelkes del 
Valle. 
La Jornada, p.10, (Ariane Díaz),  
La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/780785.html 
El Universal, (Nurit Martínez Carballo), http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/inee-ley-
docente-solo-plataforma-208866.html 
Milenio, (Eugenia Jiménez),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1a7fff2d7bcd3d6044bcef47c5194858 
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Primera evaluación a los maestros, en un año: SEP 
En septiembre de 2014 comenzará la evaluación para maestros, derivado de la Ley del Servicio Profesional 
Docente incluida en la reforma educativa aprobada por el Congreso de la Unión este martes, aseguró el titular 
de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet. El titular de la dependencia federal abundó 
que en julio del próximo año se llevará a cabo el primer concurso de oposición a fin de calificar a los 
aspirantes a impartir clases en las aulas de todo el país y quienes tengan los mejores resultados obtendrán 
las plazas para el efecto. “La evaluación se va a dar una vez que tengamos todos los instrumentos que el 
Instituto Nacional pone a nuestra disposición para llevarla a cabo (…) En septiembre de 2014 empezará la 
evaluación”, precisó. 
Milenio, (Redacción), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1a7fff2d7bcd3d6044bcef47c52a5826 
 
Es parcialmente laboral la reforma educativa: Chuayffet 
Por primera vez, el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet, admitió que la 
reforma educativa sí, parcialmente, es laboral, y aseguró que la renovación generacional del magisterio 
llegará a 60 por ciento en 12 años. Ante la insurgencia magisterial, respondió: primero convencimiento, luego 
sanción, porque es la aplicación de la ley. Lo anterior, de acuerdo con las nuevas normas educativas. 
La Jornada, p.9, (De la Redacción), 
La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/780795.html 
 
No van a la escuela 6% de niños hablantes de lenguas indígenas 
En México, algo más de seis por ciento de los niños y adolescentes hablantes de lenguas indígenas no va a la 
escuela, con una desventaja, respecto de los no hablantes, de poco más de dos puntos porcentuales. Sin 
embargo, la brecha se amplía en los jóvenes (indígenas y no indígenas), con niveles de 46 y 58.6 por ciento 
de asistencia a las aulas, respectivamente. En el sector de adultos jóvenes (20 a 24 años de edad) la 
diferencia es similar entre uno y otro grupo. Datos difundidos por el Consejo Nacional de Población (Conapo) 
indican que también hay saldos negativos particulares en la población indígena femenina joven. 
La Jornada, p.36, (Fabiola Martínez) 
 
Impreparación, abusos y errores, comunes en las policías del país 
Un análisis elaborado por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) muestra que actualmente los 
policías mexicanos incurren con frecuencia en abusos, errores ostensibles y conductas delictivas, están lejos 
de alcanzar los mínimos suficientes de calidad profesional y confiabilidad, y carecen de conocimientos y 
capacidades elementales para ejercer adecuadamente sus funciones. No poseen siquiera los conocimientos 
básicos o la práctica indispensable de defensa personal, disparo de armas de fuego, informática o 
razonamiento oral o escrito; su condición física es deplorable; padecen serias carencias para realizar labores 
de investigación; no cuentan con equipos adecuados y suficientes para combatir con ventaja a la delincuencia, 
ni disfrutan del aprecio ciudadano. 
La Jornada, p.17, (Emir Olivares Alonso), 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/780612.html 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/92b0d42f5b8a84fa994ba2fe905490b2 
 

Internacional: 
 
Publica la RAE manual sencillo para escribir bien el español 
La Real Academia Española hizo un verdadero esfuerzo de síntesis para reunir lo esencial de la ortografía de 
la lengua española en un manual destinado a escolares, en el que de forma clara y sencilla expone las reglas 
necesarias para escribir bien el español.  Este manual, publicado por Espasa, de 63 páginas, acaba de llegar 
a las librerías españolas al precio de cinco euros (87.90 pesos mexicanos). Para los próximos meses se 
pondrá a la venta en los distintos países hispanoamericanos. El académico español Salvador Gutiérrez, 
coordinador de las diferentes ediciones de la Ortografía, dice que el nuevo manual intenta hacer “más cercana 
y fácil” para todos los estudiantes esta materia, de enorme importancia cultural y social. 
La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/780805.html 
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/cultura/2013/rae-ortografia-espanol-manual-
947827.html 
Milenio, (EFE), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a168457022b0644750903a0e229773c3 
 

 
 
 
 



 5 

SALUD 
 

Estatal: 
 

ISSSTE registrará a parejas del mismo sexo 
La delegación Morelos del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores del Estado 
(ISSSTE) reconocerá como derechohabientes a los matrimonios entre parejas del mismo sexo que se realicen 
en el Distrito Federal.El delegado del ISSSTE en Morelos, Guillermo del Valle Reyes, indicó que la institución 
acatará el acuerdo nacional que permite el acceso a atención médica a las parejas de las personas del mismo 
sexo, siempre y cuando estén oficialmente casadas. 
La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya) y El Caudillo de Morelos, p.6, (Violeta Luna). 
 
Reforestan jóvenes zona de Xochitepec 
El Instituto Morelense de la Juventud (IMJ), en coordinación con la Secretaría de Desarrollo Sustentable del 
gobierno del estado, el municipio de Xochitepec y la organización Juventud Tlahuica, llevó a cabo la Primera 
Reforestación Identitaria en el estado. En esta acción, en la que se plantaron 600 árboles del cazahuate 
(Ipomea pauciflora), especie de importancia cultural en Xochitepec, se contó con la participación de 150 
estudiantes de nivel medio superior y autoridades de los tres órdenes de gobierno. El programa incluyó 
pláticas informativas acerca del árbol que se plantó. También hubo convivencias donde se habló de la 
importancia de los árboles y de los servicios ambientales que proveen. 
El Caudillo de Morelos, p.10, (Diego Soto) y La Unión de Morelos, p.27, (Sin firma). 
 
Desazolva CEA zonas de riesgo en la entidad 
Aunque el panorama no es complicado, la Comisión Estatal del Agua (CEA) realizó un programa de 
prevención que consiste en el desazolve de 23 kilómetros de ríos en 14 municipios, así como la construcción 
de elevación de bordes, sobre todo en el río Yautepec. De igual manera la CEA monitorea diariamente las 
lluvias para estar preparado ante las futuras precipitaciones. 
El Caudillo de Morelos, p.10, (Diego Jiménez). 
 
Fuga de hidrosulfito de sodio deja cinco obreros intoxicados en Cuernavaca 
Más de 100 trabajadores de la empresa Gütermann, ubicada en la Ciudad Industrial del Valle de Cuernavaca 
(CIVAC), fueron evacuadas por una fuga de hidrosulfito de sodio, que dejó como saldo cinco obreros 
intoxicados. El accidente fue registrado la mañana de este miércoles, cuando la planta laboral tenía cuatro 
horas de haber iniciado su jornada laboral, en la empresa textil. De acuerdo al director de Protección Civil del 
municipio de Jiutepec -conurbado a Cuernavaca-, Francisco Barona Téllez, al lugar arribaron los bomberos y 
personal especializado de la Asociación de Propietarios de la zona industrial (Procivac), quienes desalojaron a 
más de 100 obreros y el personal de auxilio trasladó a la clínica del Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) a cinco trabajadores. Conforme a los primeros reportes la intoxicación de los empleados atendidos en 
el hospital regional del IMSS, situado al oriente de la capital morelense, solamente requirieron de atención en 
primeros auxilios y unas horas después fueron enviados a sus hogares. Barona Téllez indico que los 
bomberos y personal de Protección Civil detectaron que el derrame del químico hidrosulfito de sodio, ocurrió 
en uno de los tanques de almacenamiento. El componente es utilizado en limpieza, impresión y decapado de 
los materiales textiles. 
La Crónica de Hoy, (René Vega), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/780762.html. 
 

Nacional: 
 
Son 4 mil 950 casos de VIH/sida, de entre 10 y 29 años de edad en México 
La mitad de los 9 mil 900 nuevos casos de infección de virus de inmunodeficiencia humana (VIH/sida) 
registrados el año pasado corresponden a jóvenes de entre 10 y 29 años, lo cual “sí preocupa”, reconoció 
Patricia Uribe Zúñiga, titular del Centro Nacional para la Prevención y el Control del VIH/sida (Censida). Del 
total de casos acumulados desde el inicio de la epidemia (160 mil 864), 30 por ciento corresponde a ese rango 
de edad. Al participar en una conferencia de prensa con motivo del Día Mundial de la Salud Sexual, afirmó 
que se estima que cada año 140 mil mujeres son víctimas de violación en México, pero sólo 10 por ciento 
denuncia. De esas 14 mil mujeres, apenas la mitad recibe terapia de profilaxis posexposición para el VIH 
(tratamiento preventivo que usa fármacos antirretrovirales para evitar contagio) debido a que sólo puede 
aplicarse en las primeras 72 horas posteriores a la agresión y sólo 50 por ciento acude oportunamente a 
denunciar. 
La Jornada, p.2, (Ariane Díaz). 
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Aún sin aval de Ssa, productos de Nestlé y Pepsi para Cruzada contra el Hambre 
Ni la Secretaría de Salud ni el Instituto Nacional de Nutrición han dado el visto bueno a la galleta Peanut, de la 
empresa Pepsico, y tampoco a los recetarios del proyecto Dulce negocio, de Nestlé, que se prevé distribuir en 
los 400 municipios de la Cruzada Nacional contra el Hambre, como establecen los convenios firmados por la 
Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) con estas empresas. 
En respuesta a una solicitud hecha a través del Instituto Federal de Acceso a la Información (Ifai), la 
dependencia informó que en relación con el convenio Sedesol-Pepsico se han establecido reuniones con el 
equipo técnico de Quaker para solicitar los vistos buenos de los protocolos técnicos de la galleta Peanut, pero 
aún se esperan las certificaciones de la empresa, la cual será responsable de integrar el expediente clínico del 
producto. Agrega que también hubo una reunión con los responsables del programa privado Un kilo de Ayuda, 
que será responsable de realizar la medición, seguimiento y evaluación de las personas beneficiadas por el 
consumo de la galleta fortificada, una vez que se cuente con los protocolos clínicos validados por las 
instituciones de salud. Apunta que en esto la Sedesol únicamente participa como observadora, ya que todo se 
trata de una gestión “cien por ciento realizada por la empresa”. 
La Jornada, p.36, (Angélica Enciso). 
 
Se comprometen farmacias a regular consultorios 
En una reunión con autoridades de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios 
(Cofepris), las cadenas de farmacias que tienen consultorios anexos se comprometieron a acatar las nuevas 
disposiciones de regulación para este giro. La Cofepris presentó a las grandes cadenas de farmacias con 
consultorio adjunto la Estrategia Nacional para Fortalecer la Regulación del servicio médico en estos 
establecimientos y la Guía para las Buenas Prácticas Sanitarias. Durante la reunión, los representantes de 
estas cadenas de farmacias que aglutinan a los 10 mil consultorios que operan a un costado de las mismas, 
agradecieron a la autoridad sanitaria que primero se realicen visitas de fomento y a partir del 1 de noviembre 
las visitas de inspección.  "No hay pretexto para no cumplir", coincidieron. Las autoridades de la Cofepris 
expusieron que el objetivo de esta nueva política pública es garantizar la buena calidad del servicio médico 
que prestan los consultorios adyacentes a las farmacias y proteger la salud de los pacientes.  
El Universal, (Ruth Rodríguez), 
http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2013/impreso/se-comprometen-farmacias-a-regular-consultorios-
8685.html. 
 
Hombres, más propensos a sufrir cáncer de piel 
En México, los hombres son más propensos a padecer afectaciones en la piel que pueden derivar en muchas 
ocasiones en cáncer, de acuerdo con Grupo Aspid. La empresa mexicana dedicada a las áreas médico 
farmacéutica y cosmética refiere que según la Fundación Mexicana para la Dermatología (FMD) , esos casos 
"son lamentablemente a edades cada vez más tempranas". "Desgraciadamente no existe una cultura de la 
prevención en el cuidado de la piel y se piensa de manera equivocada que los tratamientos son sólo para 
mujeres y por estética, cuando ya estamos viendo casos alarmantes por no acudir a consulta con un 
especialista" , dijo el director de BioBásica de la firma, Luis Abreu. Exhortó por ello a la población masculina a 
consultar al dermatólogo y "acudir a un tratamiento, ya es una necesidad de salud y no tanto de estética". 
Expuso en un comunicado que es importante atender esta situación, ya que únicamente 30 por ciento de la 
población en México utiliza protectores solares. Lo anterior representa un riesgo alarmante, ya que la 
Organización Mundial de la Salud (OMS) reveló que el cáncer de piel es el más frecuente y cada año se 
diagnostican alrededor de dos millones de nuevos casos en el mundo.  
El Universal, (Notimex), 
http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2013/impreso/hombres-mas-propensos-a-sufrir-cancer-de-piel-
8687.html. 

 
Internacional: 
 
Expertos latinoamericanos instan a mejorar el control de la diabetes 
Expertos latinoamericanos se dieron cita en esta ciudad para abordar los avances en el tratamiento de la 
diabetes, una enfermedad considerada uno de los principales desafíos de salud del siglo XXI.  La 
actualización en las estrategias para el control de la diabetes fue el eje principal del encuentro internacional 
Latin America Scientific Symposium organizado por MSD que se realizó en Miami entre el 23 y el 25 de 
agosto; durante el evento se abordaron temas como la importancia de la individualización del tratamiento, y el 
rol de los llamados inhibidores de DPP-4, una de las familias de medicamentos más recientes para el 
tratamiento de la diabetes tipo 2. La diabetes afecta a 371 millones de personas en todo el mundo, según las 
estadísticas más recientes de la Federación Internacional de la Diabetes (IDF, por sus siglas en inglés), 
siendo la diabetes tipo 2 el padecimiento con un mayor incremento en cada país. En Centro y Sur América 
afecta a 26 millones de personas y se estima que 45.5% de la población con diabetes no ha sido 
diagnosticada aún. Algunas personas con diabetes tipo 2 pueden manejar su enfermedad con un programa de 
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alimentación saludable y actividad física; sin embargo es probable que requieran además la administración de 
medicamentos orales y/o insulina para lograr controlar sus niveles de glucosa en sangre. La diabetes es una 
enfermedad progresiva y sin bien en sus inicios puede controlarse sólo con dieta y ejercicio, con el tiempo 
suele ser necesario un tratamiento que requiere la toma de medicamentos.  
La Crónica de Hoy, (Bertha Sola), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/780658.html. 
 
Una buena salud sexual contribuye al bienestar físico y emocional de la pareja 
Con motivo de la celebración del Día Mundial de la Salud Sexual este miércoles 4 de septiembre, la 
Organización Mundial de la Salud (OMS) hace un llamado para hacer conciencia en la sociedad sobre este 
tema de vital importancia, pues la salud sexual va más allá de la ausencia de alguna enfermedad, disfunción o 
incapacidad para ejercer la sexualidad, por lo que el primer paso es estar bien informado. En el caso de los 
hombres es importante el identificar un problema de salud sexual como lo es la disfunción eréctil, y lo primero 
que deben hacer es abordar el tema y acudir con un especialista. El auto-medicarse sin la asesoría de un 
médico especialista, puede empeorar o desencadenar otros problemas de salud. Actualmente se reconoce 
que más del 80% de los casos de disfunción eréctil se asocia con factores físicos, y la mayoría de estos se 
relacionan principalmente con factores de riesgo vasculares. Entre los que se encuentran: Diabetes, 
Hipertensión, Colesterol Alto y/o triglicéridos, Enfermedades Cardiacas, Fumar, Esclerosis Arterial 
(engrosamiento relacionada con la edad y el endurecimiento de las arterias), Mala Circulación en General, 
Ciertos medicamentos. Desde hace tiempo se ha observado que la diabetes es el factor de riesgo más 
significativo en la disfunción eréctil, causando casi el 40% de todos los casos. Se estima que alrededor del 35-
37% de los hombres con diabetes experimentan al menos algún grado de disfunción eréctil durante su vida; y 
está comprobado que la presión arterial por si misma puede generar disfunción eréctil; sin embargo, algunos 
medicamentos utilizados para controlar la presión también  contribuyen a que la disfunción eréctil empeore. 
La Crónica de Hoy, (Bertha Sola), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/780590.html. 
 
¿Son los animales de compañía transmisores de enfermedades? 
Las enfermedades más comunes de animales de compañía que podrían ser trasmitidas a personas son la 
rabia (en particular en zonas rurales), las parasitarias y la micosis, esta última provocada por un hongo, con 
una reacción circunscrita a la piel de la gente que tenga sus defensas bajas. De acuerdo con especialistas de 
la Organización Mundial de la Salud (OMS) y la Organización Panamericana de la Salud (OPS) se reconocen 
174 enfermedades zoonóticas, que son infecciones transmisibles de animales vertebrados al ser humano, 53 
de las cuales proceden del perro. Una de estas enfermedades es la leptospirosis, provocada por el orín de los 
perros, al desechar una bacteria que desencadenaría vómito, diarrea, dolores musculares y conjuntivitis en el 
humano. Los gatos pueden ser trasmisores de toxoplasmosis, un parásito que la persona puede adquirir por 
medio de sus heces y, aunque no hay estudios fidedignos que lo demuestren, podría afectar a las mujeres 
embarazadas, y en los primeros meses de gestación perder el producto. El médico veterinario zootecnista 
Hugo Lecona Butrón explicó que en cuanto a las garrapatas, los portadores de estos ectoparásitos de manera 
natural son vacas, borregos o cabras, y podrían contaminar a los perros cuando éstos son llevados al campo. 
La Jornada Morelos, p.16, (Investigación y Desarrollo). 

 
ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Impulsa ISSSTE el turismo a bajo costo 
La Secretaría de Turismo del gobierno federal, el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 
Trabajadores del Estado (ISSSTE) y el Instituto del Fondo Nacional para el Consumo de los Trabajadores 
(Infonacot) firmaron un convenio de colaboración para el desarrollo y la operación de trabajos conjuntos que 
propicien la promoción turística. El acuerdo tiene como finalidad otorgar financiamiento para la adquisición de 
paquetes de viaje a bajo costo y de calidad a los trabajadores afiliados. Lo anterior mediante el uso del 
catálago de productos turísticos emitidos por Sectur y de las herramientas crediticias o mecanismos 
financieros que se otorgan a los trabajadores que estén afiliados al Infonacot o que sean derechohabientes 
del ISSSTE, a fin de garantizarles las mejores condiciones del mercado. 
El Caudillo de Morelos, p.11, (Diego Soto) y La Unión de Morelos, p.28, (Sin firma). 
 

Nacional: 
 
La IP pide IVA de 5% a medicinas y alimentos 
La iniciativa privada se pronunció a favor de que la propuesta de reforma hacendaria del gobierno establezca 
un impuesto al valor agregado (IVA) de 5 por ciento en alimentos y medicinas, nivel inferior al 12 por ciento 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1a7fff2d7bcd3d6044bcef47c5340ee7


 8 

sugerido en años anteriores. Juan Pablo Castañón, presidente de la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex), indicó que es necesario un gravamen indirecto en alimentos y medicinas para elevar la 
recaudación y el padrón de quienes pagan impuestos, conforme a la tendencia mundial, pues de otra forma 
los contribuyentes cautivos seguirán soportando la carga fiscal. 
Milenio, (Luis Moreno), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1a7fff2d7bcd3d6044bcef47c5340ee7 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/780745.html 
La Jornada, p.29 (Juan Carlos Miranda). 
 
Se retrasa licitación para segunda fase del apagón 
La Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) dio a conocer que debido a que no ha sido posible aun 
conformar el pleno del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), el actual órgano regulador se ha visto 
en la necesidad de establecer nuevas fechas para el proceso de licitación de los servicios del segundo 
programa piloto de la transición a la Televisión Digital Terrestre (TDT). La comisión asegura que esta decisión 
no afecta el proceso de transición, ni la libre participación de las empresas interesadas, además de que será 
el Ifetel el que se encargue de concluir el proceso. 
Milenio, (Susana Mendieta) 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a168457022b0644750903a0e22e989a7 
 
EESP: México puede crecer a ritmo de 4% a partir del 2014 
México podrá recuperar su economía hasta el 2014 y sostener un crecimiento superior al 4%, lo anterior fue 
declarado por Luis Foncerrada Pascal, director general del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado 
(CEESP), quien indicó que tras los problemas de desaceleración económica y la baja en el pronóstico de 
crecimiento, sería necesario ese tiempo para dicha recuperación.  Todo esto se desprende después de que 
la encuesta sobre las expectativas de los especialistas en economía del sector privado de agosto, por parte 
del Banco de México, recortara la expectativa del PIB de 2.65% 1.78% para este año. 
La Crónica de Hoy, (sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/780740.html 
 
Impulsa gobierno federal el turismo a bajo costo 
La Secretaría de Turismo (Sectur), el ISSSTE y el Infonacot firmaron un convenio de colaboración, para el 
desarrollo y la operación de trabajos conjuntos que propicien la promoción turística y el fomento al turismo. El 
acuerdo tiene como fin otorgar financiamiento entre los trabajadores afiliados, para la adquisición de paquetes 
de viaje de calidad pero a bajo costo, señaló la Sectur en un comunicado. 
Milenio, (sin firma), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a168457022b0644750903a0e229dc98b 
 
Crisis de vivienderas costó 0.4% del PIB: BBVA 
El costo de la crisis de las tres desarrolladores de vivienda más grandes del sector pudo costar cerca de 0.4% 
del PIB en los primeros seis meses del 2013, consideró BBVA Research. “Si bien lo que representan estas 
empresas es 0.4% del PIB, no necesariamente se perdió en todo el año, ya que otras empresas pueden cubrir 
la producción en lo que resta del 2013”, dijo Eduardo Torres, analista del sector de vivienda de BBVA 
Research. 
El Economista, (Edgar Huérfano) 
http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2013/09/04/crisis-vivienderas-costo-04-pib-bbva 
 
Niegan amparo a Starbucks en el que pedía devolución de impuestos 
Con una resolución que completó las reformas emprendidas por la Secretaría de Hacienda a la Ley del 
Impuesto al Valor Agregado (IVA) para evitar la devolución de gravámenes, la SCJN rechazó un amparo a la 
empresa Starbucks. La empresa operadora de la red de cafeterías, en su recurso de amparo alegaba que los 
alimentos que expende como sandwiches, paninis y ensaladas deberían tener tasa cero, ya que no se 
preparan dentro de dichos establecimientos. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/780676.html 
El Economista, (Ana Langner) 
http://eleconomista.com.mx/industrias/2013/09/04/scjn-confirma-que-starbucks-debe-pagar-iva 
  

Internacional: 
 

Cemex construirá casas en República Dominicana 
La multinacional mexicana Cemex inició la construcción de 186 viviendas de interés social en la provincia de 
San Pedro de Macorís, República Dominicana, las cuales forman parte de un proyecto de 568 hogares con 
una inversión total de unos 18 millones de dólares. El presidente de la cementera en el país caribeño, Carlos 
González, dijo que este tipo de obras son parte de la nueva iniciativa de empresa orientada a brindar 
soluciones integrales de desarrollo social, que permitan construir las ciudades del futuro. 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a168457022b0644750903a0e22e64cdf 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/780737.html 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a168457022b0644750903a0e22e989a7
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a168457022b0644750903a0e22e989a7
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Aumentó 13% déficit comercial en julio 
El déficit comercial de Estados Unidos aumentó 13 por ciento en julio pasado, después de haber registrado 
una de sus mayores caídas en junio, reportó ayer el Departamento de Comercio. El alza estuvo empujada por 
el incremento de 1.6 por ciento en las importaciones, después de haber registrado bajas consecutivas durante 
los dos meses previos frente al sostenido ritmo reportado por las exportaciones. 
La Crónica de Hoy, (Notimex en Washington) 
http://www.cronica.com.mx/notas/2013/780732.html 
 
Multan a Comcel, de Slim, por infracciones a libre competencia 
El máximo regulador antimonopolio de Colombia impuso el miércoles a la firma de telefonía móvil Comcel, que 
opera en el país bajo la marca Claro, una multa de 87 mil 750 millones de pesos (45 millones de dólares), por 
abuso de posición dominante y otras infracciones a la libre competencia. Se trata de la mayor sanción 
económica impuesta a una empresa de telecomunicaciones en el país sudamericano de 47 millones de 
habitantes. 
Milenio, (Reuters), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a168457022b0644750903a0e22e60719 
La Crónica de Hoy, (Adrian Arias), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/780743.html 

 

POLÍTICA 
 

Estatal: 
 
El Ejecutivo asumirá costo político por infraestructura 
El gobernador Graco Ramírez reconoció que está pagando un precio político por su decisión de apoyar la 
ampliación de la autopista La Pera-Cuautla, en su paso por Tepoztlán, y la introducción del gasoducto en la 
comunidad de Huesca. Aceptó el costo, porque los proyectos van a dar resultados a Morelos. Asimismo, 
respondió a sus detractores, entre quienes identificó a perredistas, como el diputado federal por Jojutla, 
Andrés Eloy Martínez Rojas, que tiene una responsabilidad como gobernador de Morelos de fomentar la 
actividad económica, generar empleos y modernizar el estado. Precisó que tanto la ampliación de la autopista 
La Pera-Cuautla como el gasoducto son necesarios para impulsar la actividad económica y la generación de 
más de 6,000 empleos en la zona oriente y en los Altos de Morelos; y se llevan a cabo sin ningún acto 
autoritario de su gobierno. Agregó que se reactivará el ferrocarril de carga de Cuautla a la ciudad de México 
para sacar la producción industrial de la zona oriente, y en Yecapixtla se abrirán ocho carreras de ingeniería 
de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos para que los hijos de los campesinos pasen de jornaleros 
a ingenieros. 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia). 
 
Encarcelan a Ennio Pérez y Rebolledo en penal de Jojutla 
Los dos ex presidentes municipales priìstas, Ennio Pérez Amador y Gustavo Rebolledo, fueron encarcelados 
en el penal de Jojutla, tras cumplimentarse las órdenes de aprehensión que existían en su contra por delitos 
cometidos durante su desempeñó como alcaldes de Tlaltizapan y Zacatepec, respectivamente. El abogado de 
ambos ex alcaldes priìstas, Cipriano Sotelo Salgado, advirtió que ambos casos son ya analizados por el 
cuerpo de abogados que los defenderán ante los juzgados estatales. Sostuvo que se abalizan los elementos 
jurídicos y pruebas con las que se cuentan para alegar su probable inocencia de los delitos que se les 
imputan. En el caso del ex alcalde de Tlaltizapan, Ennio Pérez Amador, el abogado Cipriano Sotelo Salgado 
explicó que ayer, a las 7:00 horas, el ex alcalde salió en libertad por el delito de daños a la salud, por portar 
pastillas psciotrópicas, por el cual fue consignado ante el Ministerio Público. 
El Sol de Cuernavaca, p.4, (Alberto Millán); El Regional del Sur, p.4, (Francisco Rendón); La Unión de 
Morelos, p.7, (Maciel Calvo) 
 
Opera ya primer cuartel de policía 
Luego de una inversión de 109 millones de pesos, el gobernador Graco Ramírez puso en operación en 
Alpuyeca el primero de los cuatro cuarteles de la Policía Morelos Seguro, en el que se alojará en condiciones 
dignas a 500 elementos. El mandatario estatal reafirmó el plazo de 18 meses que se impuso para devolver la 
tranquilidad a los morelenses y aseveró que hasta ahora se han dado avances importantes, no suficientes y 
tan rápidos como exige la población. Graco Ramírez explicó que en 11 meses de su gestión ha sido 
complicado desmantelar las redes de corrupción y complicidad construidas a lo largo de 18 años de 
impunidad, "pero estamos en eso y lo vamos a lograr", reiteró. La inauguración del primer Cuartel de la Policía 
Morelos Seguro, que junto con los otros tres que se pondrán en funcionamiento, forman parte de la Estrategia 
de Paz y Reconciliación del Gobierno de la Nueva Visión. 
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Martín Sánchez); La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); Diario de 
Morelos, p.2, (Florencio Hernández) y El Caudillo de Morelos, p.5, (Omar Ocampo). 
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Denuncia comisión de derechos humanos alto índice de feminicidios en Morelos 
Morelos se convirtió en un estado con altos índices de feminicidios. En los pasados 13 años ocurrieron 530 
asesinatos en la entidad por cuestión de género, según documentó la Comisión Independiente de Derechos 
Humanos de Morelos (CIDHM). Tras presentar los resultados de una investigación sobre feminicidio en el 
estado, y ante la gran cantidad de asesinatos de mujeres morelenses, integrantes de dicha comisión 
demandaron a los gobiernos estatal y federal emitir una alerta de género, con el fin de que se tomen medidas 
para prevenir estos delitos. En 31 de los 33 municipios de Morelos se registró al menos un feminicidio en el 
periodo que abarca la investigación (enero de 2000 a junio 2013), indica el informe, y los ayuntamientos con el 
mayor número de casos son Cuernavaca, Jojutla, Jiutepec y Yautepec, indicó José Martínez Cruz, integrante 
de la CIDHM. Para elaborar el informe se analizó de manera exhaustiva cada caso reportado, se acudió a 
fuentes oficiales, con las víctimas o sus familiares, se consultaron medios de comunicación y se solicitó 
información a las instancias correspondientes, con base en la Ley de Transparencia. 
La Jornada, p.37, (Emir Olivares). 
 

Nacional: 
 
Decenas de miles se unen en 22 entidades a la protesta contra la reforma educativa 
Decenas de miles de profesores se manifestaron y pararon labores en 22 entidades, en repudio a la reforma 
educativa y sus leyes secundarias. Como parte de las movilizaciones convocadas por la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), los maestros bloquearon los accesos al aeropuerto 
internacional de Los Cabos, en Baja California Sur, y el puente internacional de Córdoba, que une a Ciudad 
Juárez, Chihuahua, con El Paso, Texas. Entre otros estados, también hubo manifestaciones y paros de 
labores en Nuevo León, Morelos, Tlaxcala, Oaxaca, Coahuila –donde disidentes de la sección 5 del SNTE 
encerraron unas horas a 40 maestros comisionados y secretarias en las instalaciones del sindicato en Saltillo–
, Querétaro, Durango, Aguascalientes, estado de México, San Luis Potosí, Zacatecas, Colima, Yucatán y 
Campeche. 
La Jornada, p.8, (De los corresponsales). 
El Universal, (Nurit Martínez, Julián Sánchez y Gerardo Suárez), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/reiteran-docentes-insurgencia-y-resistencia-civil-
pacifica-208868.html, 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/el-caos-visto-desde-el-aire-208869.html. 
La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera, Luciano Franco, Alejandro Sánchez, Notimex y Redacción), 
http://www.cronica.com.mx/notas/2013/780795.html, http://www.cronica.com.mx/notas/2013/780786.html, 
http://www.cronica.com.mx/notas/2013/780794.html, http://www.cronica.com.mx/notas/2013/780793.html. 
 
Empresas de espionaje cibernético buscan ampliar mercado en México 
A juzgar por los viajes de sus ejecutivos a México, las empresas Gamma Group y Hacking Team, dedicadas a 
vender servicios y productos de espionaje cibernético y telefónico, muestran un marcado interés por el 
mercado nacional: entre el 14 y el 17 de febrero estuvo en nuestro país Carlos Gandini, alto ejecutivo de 
Gamma International; Martin Muench, desarrollador de la cuestionada aplicación FinFisher, comercializada 
por esa misma corporación, fue enviado a México entre el 23 y el 26 de abril, en tanto que Marco Bettini, de la 
empresa italiana Hacking Team (Ht Srl) visitó el territorio nacional entre el 22 y el 26 de mayo del año pasado. 
Así lo revela información proporcionada por Wikileaks a La Jornada y a otros 18 medios internacionales. 
La Jornada, p.4, (Pedro Miguel y Tania Molina). 
 
En materia de drogas importa la persona, no el mercado: Granados  
Tomar distancia del prohibicionismo, pero también de la liberalización indiscriminada de las drogas; 
salvaguardar a niños, adolescentes y grupos vulnerables y garantizar el respeto a los derechos humanos y la 
salud pública son algunos de los aspectos que tendrán que tomarse en cuenta en la confección de una 
agenda legislativa en la materia, “siempre de la mano del jefe de Gobierno”, afirmó Manuel Granados, 
presidente de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa. del Distrito Federal. Al presentar las 
conclusiones del foro Políticas públicas en materia de drogas para la ciudad de México, que se desarrolló 
durante tres días en el Palacio de Minería, el legislador aseveró que fueron los temas constantes en las 
exposiciones de los especialistas nacionales e internacionales. Agregó que otras las líneas que deben 
seguirse es la prevención, la cual debe privilegiarse en la toma de decisiones, y fortalecer la educación como 
el espacio por excelencia para lograr ese propósito con información veraz, exenta de tabúes y 
desideologizada. Afirmó que particular importancia tiene “el control del riesgo y el daño ocasionado por las 
drogas como elementos sustantivos para la confección de las políticas publicas, y en esta misma lógica se 
confirmó que es la persona y no necesariamente el mercado la que demanda nuestra atención primordial”. 
La Jornada, p.33, (Bertha Teresa Ramírez y Ángel Bolaños). 
La Crónica de Hoy, (Jennifer Alcocer), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/780699.html. 
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Desaparecidos en México, al menos 10 mil migrantes de CA: Solalinde 
Al menos 10 mil migrantes originarios de Honduras, El Salvador y Guatemala que pasaron por México con 
intención de buscar empleo en Estados Unidos se encuentran actualmente desaparecidos, nadie se interesa 
en hallarlos y los gobiernos de sus países, así como el mexicano, son responsables por omisión y por 
comisión de que se ignore dónde están, consideró el sacerdote Alejandro Solalinde Guerra, director del 
albergue para migrantes Hermanos en el Camino, con sede en Ixtepec, Oaxaca. En una conferencia de 
prensa previa a la inauguración del tercer seminario nacional de la Pastoral Migratoria, que se realizará en la 
ciudad de Jerez, Zacatecas, 
La Jornada, p.30, (Alfredo Valadez). 
 

Internacional: 
 
Destituye el Vaticano a su embajador en Dominicana por cargos de pederastia 
El Vaticano destituyó a su embajador en República Dominicana a la espera de una investigación, luego de 
que medios del país caribeño lo acusaron de pedofilia, dijo este miércoles el vocero de la Santa Sede. 
Federico Lombardi informó a Reuters que el Vaticano comenzó una investigación sobre el arzobispo Josef 
Wesolowski, quien se desempeñó como nuncio (embajador) del Vaticano en Santo Domingo por casi seis 
años. Ha sido apartado de sus funciones y la Santa Sede ha comenzado una investigación, dijo Lombardi al 
ser consultado sobre las acusaciones contra Wesolowski en medios dominicanos. 
La Jornada, p.25, (Reuters, AP y Notimex). 
 
Comité de Exteriores del Senado de EU autoriza la intervención militar en Siria 
Un comité del Senado de Estados Unidos aprobó este miércoles una resolución que autoriza un acción militar 
limitada contra Siria durante 60 días (con posibilidad de prorrogar otros 30 más, previa autorización del 
Congreso), lo que despejó el camino para una votación en la cámara alta la próxima semana sobre la 
intervención militar estadounidense en el país árabe. Previo al anuncio de la dividida votación del comité, que 
pronostica una discusión igualmente dividida la próxima semana entre legisladores, desde Estocolmo, el 
presidente estadounidense, Barack Obama, afirmó: siempre mantengo el derecho y la responsabilidad de 
actuar en nombre de la seguridad de Estados Unidos. 
La Jornada, p.23, (AFP, AP, DPA, PI, Reuters, The Independent y Xinhua). 
El Universal, (Jaime Hernández). 
http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/dan-aval-a-obama-en-crisis-de-siria-84003.html. 
La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/780717.html. 
 
Exige el Papa Francisco al G-20 evitar intervención militar en Siria 
El Papa Francisco exigió a los presidentes miembros del Grupo de los 20 (G-20) abandonar "toda vana 
pretensión" de intervenir militarmente en Siria, en una carta dirigida al mandatario ruso Vladimir Putin y 
divulgada hoy aquí. La sala de prensa del Vaticano distribuyó el texto de la misiva, fechada el 4 de septiembre 
y enviada a Putin con motivo de la cumbre de San Petersburgo que comenzó este jueves. "Los líderes de los 
Estados del G-20 no permanezcan inertes ante los dramas que vive ya desde hace demasiado tiempo la 
querida población siria y que corren el riesgo de llevar nuevos sufrimientos a una región tan atormentada y 
necesitada de paz", escribió el pontífice. "A todos ellos y a cada uno de ellos dirijo un sentido llamado para 
que ayuden a encontrar caminos para superar las diversas contraposiciones y abandonen toda vana 
pretensión de solución militar", agregó. Jorge Mario Bergoglio constató que "demasiados intereses" de parte 
han prevalecido desde el inicio del conflicto sirio, impidiendo encontrar una solución que evitase la "inútil 
masacre" de inocentes. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/780817.html. 

 


